

Nombre:

Curso:

Fecha:

## Jeroglíficos

Un jeroglífico es un tipo de escritura que usa símbolos, dibujos o figuras, también llamados pictogramas, para representar palabras. La palabra jeroglífico proviene del griego y significa "talla sagrada". Este sistema se empezó a usar hace más de 6 mil años y, aún hoy, algunas culturas continúan usándolo.

Los primeros tipos de jeroglíficos fueron logográficos, esto significa que un símbolo representa una palabra o idea completa. Un ejemplo de esto es el chino. Dado que la escritura logográfica no señala cómo pronunciar la palabra, varios idiomas pueden usar el mismo símbolo, pero pronunciarlo de manera diferente.

Cuando los españoles intentaron traducir los jeroglíficos mayas por primera vez, los interpretaron como logográficos. Hoy en día los investigadores saben que los mayas utilizaron la escritura logográfica como fonética. La escritura fonética utiliza símbolos para representar sonidos, como lo hacemos en español. Con más de 800 jeroglíficos, algunos logográficos, algunos fonéticos y otros utilizados de ambas maneras, la escritura maya ganó una complejidad que aún desconcierta a los investigadores.

La palabra jeroglífico originalmente solo se designaba a los pictogramas egipcios que se han encontrado en templos, vasijas de cerámica y papiros. Uno de estos símbolos puede representar una, dos, tres o incluso cuatro consonantes o vocales. Se asemejan a animales, personas u objetos diferentes.

En el mundo occidental moderno, por mucho tiempo, el significado de los jeroglíficos egipcios fue un enigma hasta que el francés Pierre-François Bouchard encontró la Piedra Rosseta en 1799, que tenía el mismo decreto escrito en jeroglíficos egipcios, escritura demótica y griego antiguo. Esto permitió a los académicos descifrar esta compleja forma de escribir y aprender sobre la increíble civilización egipcia.

